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Урбанизация Соловков сопровождается 
конфликтами на международном 

уровне и полемикой в блогосфере. 
Сохранятся ли сказочные пейзажи 

и творческая атмосфера, характерная 
для архипелага, при возможном 

натиске крупных инвесторов? 

Чем поможет 
частный детектив?

Любой бизнес – это столкновение интересов, и за-

нять нишу конкурента не столько «дело чести», сколь-

ко вопрос выживания. Для принятия правильных ре-

шений требуется эксклюзивная информация. 

Как же получить ее законным путем? В подобных си-
туациях за дело берется частный сыск. Это лицензируе-
мая деятельность, и по закону детектив обязан иметь опыт 
работы в силовых структурах: здесь не бывает случайных 
людей. Профессия частного детектива прочно закрепи-
лась на столичных рынках и постепенно приходит в реги-
оны. Теперь и у жителей Архангельска есть возможность 
воспользоваться такими услугами. 

По вашему заданию частный детектив проведет на-
блюдение за указанным человеком, проверит информа-
цию о ваших партнерах, узнает, насколько надежен тот 
или иной контрагент и не связан ли ваш сотрудник с кон-
курентами, а при необходимости добудет нужные доказа-
тельства для суда. Разыскиваете имущество предприятия 
или пропал товар? И здесь вам поможет частный детек-
тив. Еще одна популярная услуга – проверка персонала; 
согласитесь, вряд ли кто-то из рекрутеров обладает та-
кими же возможностями. 

 Услуги детектива могут пригодиться и обычным граж-
данам. Он выяснит, чем занимается в свободное время 
ваш ребенок, поможет установить факт супружеской не-
верности, займется поиском друзей или родственников, 
с которыми вы когда-то утратили связь, проконсультиру-
ет по вопросам личной безопасности.

Приходите – и профессионалы помогут вам!

8911-055-8911

www.сыщик29.рф

Дело бизнеса
Лицензия частного детектива №000237. Реклама.

Страсти по СоловкамСтрасти по Соловкам
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Главная тема
Индикатор: Финансирование обновления дорог в областном центре увеличилось втрое

Планов больше, чем денег
Нельзя не обратить 
внимание на то, что 
в этот летний сезон 
ремонтных бригад на 
дорогах Архангельска 
больше обычного. 
Кто-то связывает 
это со сменой 
руководства 
города или 
с приближающимися 
выборами 
в Государственную 
Думу, но факт 
остается фактом: по 
словам руководителя 
дорожного 
предприятия «Ремикс» 
и председателя 
комиссии по 
финансам и бюджету 
Архангельской 
городской 
Думы Сергея 
МАЛИНОВСКОГО, 
денег на ремонт дорог 
в 2016-м областной 
центр получил почти в 
три раза больше, чем 
в предыдущие годы.

Из городского дорожно-
го фонда в текущем году на 
ремонт дорог в Архангельске 
было выделено 107 млн ру-
блей. На эти средства будет 
приведено в порядок покры-
тие проезжей части: на ул. 
Адмирала Кузнецова в гра-
ницах от ул. Советской до ул. 

Терехина, на ул. Кировской, 
пр. Никольский от ул. Валяв-
кина до ул. Кедрова, ул. Мо-
стовой от ул. Кировской до 
Маймаксанского шоссе, ул. 
Капитана Хромцова от моста 
через р. Долгая Щель до раз-
воротной площадки, ул. Ма-
линовского от ул. Партизан-
ской до ул. Химиков.

Кроме того, за счет меж-
бюджетных трансфертов Ар-
хангельская область получи-

ла дополнительные 1,5 млрд 
рублей, и две трети от этой 
суммы уйдет на строитель-
ство и реконструкцию реги-
ональных автомобильных до-
рог и мостов. От оставшихся 
денег Архангельску доста-
лось 100 млн рублей, кото-
рые направят на ремонт по-
крытия проезжей части по 
пр. Ломоносова от ул. Вос-
кресенской до ул. Урицкого; 
пр. Ломоносова от ул. Гага-

рина до ул. Воскресенской; 
ул. Розы Люксембург от наб. 
Северной Двины до пр. Об-
водный Канал.

Еще на 571 млн рублей 
был увеличен объем реги-
онального дорожного фон-
да депутатами областного 
Собрания. Средства выде-
лены из бюджета региона 
благодаря экономии на об-
служивании государствен-
ного долга. 333 млн доста-
лись девяти муниципалите-
там, Архангельск получил 
большую часть – 150 млн ру-
блей. Благодаря проведен-
ным на эти деньги ремонтам 
вновь станут пригодны для 
проезда пр. Новгородский 
на участке от ул. Выучейско-
го до ул. Серафимовича; ул. 
Октябрьская от пр. Ленин-
градский до ул. Островско-
го; ул. Ф. Абрамова от дома 
№9 по ул. Ф. Абрамова до ул. 
Галушина; ул. Красной Звез-
ды от пр. Ленинградский до 
ул. Ф. Абрамова; пр. Троиц-
кий от ул. Воскресенской 
до ул. Логинова; пр. Троиц-
кий на участке от ул. Садо-
вой до ул. Гагарина (исклю-
чая пересечения с ул. Гай-
дара и ул. Вологодской); ул. 
Терехина на участке от ул. 
Советской до ул. Адмирала 

Кузнецова; ул. Петрова от 
Маймаксанского шоссе до 
ул. Маслова; ул. Советская 
от Маймаксанского шоссе 
до ул. Маяковского; наб. Се-
верной Двины от ул. Комму-
нальной до стадиона «Буре-
вестник»; ул. Розы Люксем-
бург от пр. Обводный Канал 
до ул. Шабалина; ул. Шаба-
лина от пр. Обводный Канал 
до ул. Розы Люксембург; ул. 
Логинова от пр. Ломоносова 
до пр. Обводный Канал; ул. 
Дачная от Окружного шос-
се в сторону моста через р. 
Юрас по ул. Дачной.

Помимо ремонта до-
рог, большое внимание бу-
дет уделено приведению в 
порядок тротуаров, а так-
же памятных мест Архан-
гельска. В рамках проведе-
ния мероприятий, посвящен-
ных 75-летию прихода пер-
вого союзного конвоя «Дер-
виш», на сумму более 10 млн 
рублей будет выполнено 
устройство пешеходных до-
рожек на центральных ули-
цах города, запланированы 
перекладка брусчатки воз-
ле обелиска Жертвам интер-
венции на Севере, ремонт 
памятника Юнгам Северно-
го флота (как самой статуи, 
так и фундамента).
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Карта ремонта дорог в г. Архангельске в 2016 году
(центр города)

Михаил АЛЕКСЕЕВ

журналист

БК

пр. Новгородский

ул. Логинова

ул. Розы Люксембург

ул. Розы Шаниной
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Сервис Анонс

 ■Советы опытного 
налогового адвоката

Способность к уплате налога – 

что это такое? К кому эта форму-

лировка имеет отношение, и каким 

правовым значением она обладает? 

Если налоговая проверка установи-
ла, что на предприятии неправомерно 
применялся льготный налоговый режим, 
и пересчитала все налоги на общий режим налогообложе-
ния, то у налогоплательщика появился НДС к уплате в бюд-
жет. Налоговики в подавляющем большинстве таких случаев 
начисляют НДС «сверху» суммы выручки, которая была ре-
ально получена в проверяемом периоде. Правомерно ли это?

Какие основания можно успешно использовать в борь-
бе с налоговой инспекцией за свои права, читайте на на-
шем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации

Бюджет: На дорожные ремонты направлено более 100 млн рублей

Глава Архангельска Игорь ГОД-

ЗИШ совместно с представителями 
профильных департаментов админи-
страции города, депутатами и активи-
стами общественного движения «Ас-
фальт29» проверил качество исполне-
ния обязательств подрядчиками.

Столь масштабный ремонт дорог в 
Северном округе в последний раз про-
ходил семь лет назад. За это время по-
лотно, в частности на центральной ули-
це Кировской, сильно износилось, дви-
жение по разбитому асфальту стало 
проблемой для всех видов транспорта.

«На улице Кировской дорожника-
ми проведен целый комплекс работ 
для приведения покрытия в надлежа-
щее состояние: снятие старого асфаль-
та, фрезерование, устройство вырав-
нивающего и верхнего покрытия, пла-
нировка обочин и нанесение размет-
ки. На улице Малиновского, кроме про-
езжей части, новый асфальт положен и 
на пешеходные дорожки с обеих сто-
рон», – рассказал заместитель ди-

ректора ЗАО «Агсум» (предприятия 

– генерального подрядчика) Руслан 

КОРЕЛИН.

Игорь ТРОФИМОВ, глава Северно-
го округа, отметил, что улица Кировская 
является частью магистрали, соединя-
ющей трассу М8 и участок порта «Эко-
номия», поэтому ее состояние важно и 
для горожан, и для предприятий. Об-
щий объем дорожных работ в Северном 
округе составил более 20 тысяч кв. м. 
Гарантийный срок – 4 года. 

Также в округе завершается стро-
ительство нового деревянного троту-
ара, который соединит жилой квар-
тал и больничный городок. Игорь Год-
зиш поручил главе Северного округа 
и МУП «Горсвет» определить возмож-
ность установки уличного освещения 
вдоль мостков.

«С нашей стороны к качеству ра-
бот претензий нет, а небольшие заме-
чания устраняются в течение недели», 
– сообщил и. о. директора депар-

тамента городского хозяйства ад-

министрации Архангельска Никита 

КРИВОНКИН. 
Остались довольны и представи-

тели общественной организации «Ас-
фальт29», которые следили за ходом 
работ на разных этапах.

«Мы убедились в том, что работы 
выполнены в соответствии с условия-
ми муниципального контракта. Боль-
шое значение имеет тот факт, что их 
качество оценивали эксперты незави-
симой лаборатории: они подтвердили 
соответствие дорог нормативам», – от-
метил Игорь Годзиш. 

Депутат Архангельского област-

ного Собрания Михаил АВАЛИАНИ 

(фракция «Единая Россия») добавил, 
что последние годы дороги в округе 
ремонтировались в основном ямочным 
способом: скромные вливания из бюд-
жета не позволяли воплотить в жизнь 
большой проект. Сейчас такой проект 
реализован и сделает повседневную 
жизнь жителей Сульфата значительно 
комфортнее. 

При ремонте проспекта Николь-
ский в Соломбальском округе рабочие 
столкнулись с серьезными сложностя-
ми: дорогу настолько заливает дождя-

ми, что вода скрывает бордюрный ка-
мень. Проверку заказчика подрядчик не 
прошел. Ливневка 30-х годов прошлого 
века попросту не справляется, и дорож-
никам придется устранять эту пробле-
му самостоятельно и без дополнитель-
ного финансирования. Затем заказчи-
ком будет проведена повторная неза-
висимая экспертиза и приемка работы. 

После ремонта значительно преоб-
разится и улица Розы Люксембург. За-
груженная дорога давно требовала се-
рьезных финансовых вложений. Сей-
час работы в самом разгаре, покрытие 
укладывается без остановки движения 
транспорта. Эту улицу ремонтируют на 
средства федерального бюджета, и, 
как обещает подрядчик, она будет го-
това в срок. 

Всего в 2016 году на дорожные ра-
боты в Архангельске будет направле-
но 107 млн рублей из городской каз-
ны, 100 млн из федерального бюдже-
та и 150 рублей из областного. Выде-
ление столь значительных средств на 
ремонт автомагистралей города спо-
собно привлечь крупных инвесторов. 
Не исключено, что с сохранением объ-
ема финансирования в следующем се-
зоне на конкурсы выйдут иногородние 
строительные компании – поборются с 
местными коллегами за качественное 
освоение бюджета и ремонт дорог без 
замечаний.

Качественные дороги – 
разумные инвестиции в город
На средства городского 
бюджета в Архангельске 
этим летом отремонтируют 
несколько крупных участков 
дорог. Ремонт уже завершен 
в Северном округе – 
на улицах Кировской и 
Малиновского. На очереди 
Соломбальский округ и центр 
города: улицы Мостовая, 
Розы Люксембург и проспект 
Ломоносова. 

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Игорь АЮПОВ, 
депутат Архангельской 
городской Думы:

– В апреле 2016 года на сессии мы при-
няли решение выделить дополнительные 
средства на ремонт внутриквартальных про-
ездов в округе Майская горка. Более того, 
решили привлечь общественность, запу-
стили кампанию по сбору предложений от 
жителей в Интернете. Народное голосова-
ние длилось две недели, поступило около 
50 предложений. Много раз упоминалась до-
рога по улице Дачной до поликлиники №4, 
потому что там действительно трудно про-
ехать. Проведя расчеты, в июне мы обрати-
лись к главе Архангельска с просьбой выде-
лить чуть более миллиона рублей из резерв-
ного фонда на самые проблемные участ-
ки. На эти средства будет отремонтирова-
но три межквартальных дворовых проезда. 
Мы обязательно продолжим практику об-
ратной связи с гражданами, потому что она 
доказала свою эффективность. Люди с удо-
вольствием выходят на диалог, но, к сожа-
лению, приходится объяснять, что на ремонт 
сразу всех дворов денег в городском бюд-
жете нет. Но жители округа хотя бы видят, 
что работа ведется, причем по совету самих 
граждан и в их дворах. 

Сергей МАЛИНОВСКИЙ, 
председатель комиссии 
по финансам и бюджету Архангельской 
городской Думы, руководитель 
дорожного предприятия «Ремикс»:

– Действительно, в 2016-м денег Архан-
гельску дали почти в три раза больше, чем 
в предыдущие годы. Это позволит привести 
в порядок большое количество дорог. Наде-
юсь, что такая тенденция сохранится. Столь-
ко же нужно выделять ежегодно и впредь, 
чтобы поддерживать дороги в хорошем со-
стоянии. Но для расширения и капитально-
го ремонта основных магистралей нужны го-
раздо большие суммы, которых, к сожале-
нию, пока нет. Город нуждается в расшире-
нии Ленинградского проспекта до четырех 
полос в каждую сторону, что в свое время 
было задумано, но не получилось. Неплохо 
бы продолжить строительство Московского 
проспекта: по изначальному плану он дол-
жен был проходить до улицы Ленина и сое-
диняться с Окружным шоссе. Ну и конечно, 
стоит задуматься над решением проблемы 
со спуском с железнодорожного моста. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр НЕЧАЕВ, 
депутат Архангельской городской 
Думы, экс-гендиректор дорожной 
компании ООО «Севзапдорстрой»:

– Да, в этом году денег на ремонт до-
рог в Архангельске было выделено боль-
ше обычного. Ремонт такого масштаба в 
прошлый раз был в 2008 году, но сегодня 
эти дороги как раз уже подходят к концу га-
рантийного срока использования. В любом 
случае, это лишь толика от того, что необ-
ходимо для благоустройства города. До-
роги ведь будут не капитально отремон-
тированы, а только приведены в порядок 
– чтобы комфортнее ездить было.

Нужно сделать четырехполосным дви-
жение по проспекту Ломоносова: это раз-
грузит весь город. Необходимо, конечно, 
делать капитальный ремонт многих дорог. 
Обидно становится, когда Архангельск в 
очередной раз входит в какой-нибудь ан-
тирейтинг. Хотелось бы, чтобы было ина-
че. Для этого городом нужно заниматься 
и много работать. Сейчас в Архангельск 
«заходит» четырехполосное движение по 
федеральной трассе – его же нужно раз-
водить, чтобы в городе не было пробок. У 
администрации муниципалитета есть мно-
го правильных задумок. Когда по програм-
ме развития Архангельска как областно-
го центра начнут поступать дополнитель-
ные ассигнования, можно будет говорить 
о каком-то развитии. А сегодня мы только 
«подметаем» за собой. В Москве, напри-
мер, на квадратный метр территории для 
движения (проезжая часть и тротуары) вы-
деляется в 12 раз больше средств, чем у 
нас, в Санкт-Петербурге – в шесть раз.

 ■ «Три звезды» присвоены 
гостинице «Столица Поморья»

Гостиница «Столица Поморья» в Архангельске, ко-

торой управляет региональный Фонд имущества и ин-

вестиций, прошла сертификацию и еще раз доказала 

высокий уровень качества обслуживания, получив за-

конные «три звезды».

Здание гостиницы «Столица Поморья» находится в соб-
ственности региона. Оно закреплено на праве хозяйствен-
ного ведения за ГУП Архангельской области «Фонд имуще-
ства и инвестиций».

Доходы от аренды помещений и гостиничного бизне-
са направляются на ремонт областной собственности, в 
том числе – на объекты культурного наследия региональ-
ного значения.

«Вовлечение в хозяйственный оборот здания гостини-
цы – пример эффективного использования государствен-
ного имущества», – считает министр имущественных от-

ношений Архангельской области Ирина КОВАЛЁВА.
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В случае с делом о банкротстве лесоза-
вода №3 мнения стороны защиты и проку-
ратуры не просто отличаются друг от дру-
га в деталях – они диаметрально противо-
положные. Разнятся также мнения бывших 
работников завода и других участников лес-
ного рынка: одни считают фигурантов дела 
ворами, другие – профессионалами своего 
дела, которые делали все возможное, чтобы 
сохранить предприятие. Прокурор уголов-
но-судебного отдела прокуратуры Ар-
хангельской области, государственный 
обвинитель по делу Иван ЗАВОРУХИН (на 
снимке) рассказал «БК» о деталях процесса.

– По мнению защиты, с 2010 года ле-
созавод №3 фактически уже был бан-
кротом. Банки продолжали выдавать 
кредиты, но под залог одних и тех же 
активов, которые постоянно переоце-
нивались и становились дороже. Вита-
лий Граф же стал директором только в 
2012 году – то есть когда предприятие 
уже два года как медленно умирало.

– Как установлено в ходе предваритель-
ного и судебного следствия, в 2010-2011 го-
дах на заводе была проведена модерниза-
ция, по сути своими силами. Ее провел пре-
дыдущий директор – Евгений ВАЛЬКОВ. Он 
убрал два рамных потока и заменил их на 
более современную линию распиловки – 
SAВ. Как говорил Вальков, при нынешнем 
курсе евро – завод ведь работал на экспорт 
и получал деньги в валюте – можно было бы 
спокойно выплыть из долгового состояния, 
как это уже происходило в 1998 году. Все, 
что нужно было делать, – просто продол-
жать работать. Вместо этого Граф и Мыш-
ковский начали наращивать кредиторскую 
задолженность через «свои» фирмы, чтобы 
потом можно было голосовать этой «креди-
торкой» при процедуре банкротства и таким 
образом завладеть имуществом завода. Что 
сейчас еще и происходит. Также сама терри-

тория была интересна, если даже не инте-
реснее, чем то, что находится на ней.

– Как Виталий Граф стал директо-
ром? Если завод к 2012-му уже два года 
как был банкротом, то пост руководи-
теля – не самое привлекательное ме-
сто при таких обстоятельствах. Адво-
кат Сергея Мышковского Игорь ХРО-
МОВ объяснил это личными амбиция-
ми Графа, мол, если бы получилось со-
хранить предприятие, Бернхард КОРДЕС 
(немецкий промышленник, собственник 
и председатель совета директоров ле-
созавода) не забыл бы потом подвиг та-
кого хорошего кризисного менеджера.

– Виталий Граф утверждает, что его на 
должность директора пригласили через мо-
сковское кадровое агентство, куда он отправ-
лял свое резюме. Но наивно думать, что такой 
опытный бизнесмен, как Кордес, станет ис-
кать генерального директора не среди мест-
ных специалистов, которые знают конъюнкту-
ру рынка в регионе, а на бирже труда. Корде-
су очень нужен был поставщик леса. Графа же 
утвердили на пост гендиректора лишь пото-
му, что у него был проверенный поставщик, 
как раз Сергей Мышковский, который был го-
тов «завалить» предприятие сырьем. Так, 5 
июня 2012-го решением совета директоров 
лесозавода №3 Граф избран на должность 
генерального директора. 9 июня он вступил 
в должность, и в этот же день был заключен 
договор на поставку леса водой с фирмой, 
аффилированной Мышковскому (ООО «Эта-
лон»), директор которой – его водитель. Хотя 
с этой фирмой и так было два действующих 
договора. Но с июня по сентябрь на лесоза-
вод не поступило ни одной партии леса во-
дным транспортом. А деньги за эти фиктив-
ные поставки завод платил. Затем Граф отка-
зал в оплате всем остальным поставщикам, 
сказал, что не будет рассчитываться по ста-
рым долгам. Дальше же, вместо того чтобы 

наладить вопросы поставок сырья, Граф на-
чинает якобы модернизацию предприятия, 
которое, по сути, и так было готово к работе 
и укомплектовано новой линией. Он планиро-
вал строить завод по производству древес-
ных топливных гранул из отходов деревопе-
реработки. Был заключен фиктивный договор 
на 6 млн рублей с ООО «Двина-строй проект» 
на подготовку проекта. Эта фирма, кстати, 
тоже аффилирована Мышковскому. Причем 
договор на подготовку проектной докумен-
тации был подписан в конце июля 2012 года, 
а уже 1 августа лесозавод начинает закупать 
оборудование – не видя проект, не понимая, 
как это все впишется.

– Вот как раз с вопросом закупки обо-
рудования для модернизации я не со-
всем разобрался в разговоре с Игорем 
Хромовым. Он сказал, что деньги на него 
были переданы фирмам, которые долж-
ны были обеспечить поставки, но этого не 
произошло, причем деньги не вернули. 
Адвокат объяснил это тем, что поставщи-
ки узнали, в каком состоянии завод, что 
нет смысла поставлять новое оборудова-
ние на «мертвое» предприятие, чтобы оно 
там просто стояло и ржавело.

– Оборудование закупалось даже не у 
самих поставщиков, а через три москов-
ские фирмы-посредника. Их руководители 
подтвердили в судебном заседании, что они 
просто так называемые «номинальные» ди-
ректора. С июня по август 2012-го Граф, при-
дя на должность директора, не разобрав-
шись до конца с положением завода, прини-
мает три серьезных решения: взять заем на 
модернизацию, заказать проект пеллетного 
завода и оборудование под него. У нас есть 
заключение специалиста, каким образом 
лесозавод получил заем. 380,9 млн рублей 
предоставили две фирмы – ООО «Гешефт» и 
ООО «Архангельская торговая группа», кото-
рые также были подконтрольны Мышковско-
му. Причем это даже были не их собствен-
ные деньги, они брали займы у других фирм, 
те – у третьих и так далее. Всего было за-
действовано несколько десятков таких «про-
кладок», а первоисточником выступал ООО 
КБ «Банк БФТ». Лесозавод перечислил эти 
деньги трем московским фирмам на постав-
ку оборудования. В тот же день, когда те по-
лучили средства, были заключены догово-
ры цессии на переуступку права требова-
ния с другими фирмами. Потом процедура 
повторялась несколько раз, цепочка рос-

ла, а в конце концов деньги «упали» обратно 
на счет того же банка. Достоверно установ-
лено, что председатель правления «Банка 
БФТ» вел переговоры с Мышковским.

– Защита опровергает то, что подсу-
димые хотели завладеть имуществом 
завода, ведь когда решался вопрос о 
выборе процедуры банкротства, эти 
же, как утверждает обвинение, подстав-
ные фирмы голосовали не за распрода-
жу имущества, а за процедуру финансо-
вого оздоровления предприятия.

– Они просто оказались тогда в такой си-
туации. По закону, тот, кто первый подаст за-
явление на банкротство, тот и назначает ар-
битражного управляющего. А значит, впо-
следствии процедура банкротства будет кон-
тролируемой, поэтому Граф и Мышковский 
хотели назначить своего конкурсного. Но их 
опередили – фирма ООО «Тимбер». Потом 
на директора этой фирмы началось давле-
ние. Графу и Мышковскому нужен был «свой» 
управляющий, а «Тимберу» – вернуть свои 
деньги, которые фирме должен лесозавод. 
Они сумели договориться, но в итоге дирек-
тора «Тимбера», что называется, «кинули». 
Тогда он написал новое заявление, заменив 
конкурсного управляющего снова на свое-
го. Получается, Граф с Мышковским упусти-
ли момент, чтобы поставить нужного чело-
века, и потом пытались всячески затягивать 
процедуру банкротства. Но довести до кон-
ца задуманное у них не получилось, поэтому 
органами предварительного следствия вме-
нялось именно покушение на мошенниче-
ство. Часть фирм, к слову, вообще не призна-
ют себя потерпевшими... Есть, например, та-
кая фирма ООО «ТехПромЛес», которая уча-
ствует в торгах, но аффилирована Мышков-
скому. Директор там – Роман ЛУНЁВ, он был 
в свое время осужден за вымогательство в 
интересах ООО «Юмиж Лес» (эта фирма за-
нимается лесопереработкой в Шенкурском 
районе, учредитель – Сергей Мышковский. – 
Прим. ред.), а сейчас он спокойно скупает по 
заниженной стоимости объекты лесозавода. 
Есть еще такая фирма, как ООО «Ваенгский 
леспромхоз», которая тоже участвует в тор-
гах, учредителем там является мама Мыш-
ковского. Дело получилось очень сложным, 
было много подставных фирм, у всех были 
доверенности друг на друга; если нарисо-
вать все связи, то никакой стены не хватит. 
Но впереди еще апелляция и много работы.

Беседовал Артем БОТЫГИН

Резонанс
Резонанс: Гособвинение пояснило свою позицию по делу о банкротстве лесозавода №3

Нововведения: Первые последствия «автобусной реформы»

Такие ПАЗики мы не заказывали?С 15 июля вступили в силу изменения 
в законодательстве – значительно возросла 
ответственность за нарушение правил 
пассажирских перевозок. В частности, 
автобусы больше не могут выходить 
на линию без маршрутных карт, 
подтверждающих легальность их работы. 

«Противоядие» нашлось быстро: 
некоторые нелегальные перевозчики 
стали добавлять к номеру маршрута 
надпись «заказной». Такие «заказные» 
автобусы замечены в Архангельске на 
маршрутах №№1у (вернувшегося на 
улицы областного центра после не-
продолжительного «изгнания»), 55 и 8. 

«В действительности, в соответ-
ствии с законодательством перевоз-
ка пассажиров и багажа по заказу мо-
жет осуществляться автобусом, предо-
ставленным кому-то на основании до-
говора фрахтования, заключенного в 
письменной форме. При этом, если ав-
тобус выделен для перевозки неопре-
деленного круга лиц, взимание платы 
с пассажиров не допускается», – по-

ясняет председатель Совета Ассо-

циации автотранспортников Архан-

гельской области Андрей ПОПОВ.

Ассоциация через СМИ обратилась 
ко всем, кто пользуется общественным 
транспортом, с призывом не пользо-
ваться так называемыми «заказными» 
автобусами и не поощрять тем самым 
«нелегалов». 

«Ответственные перевозчики – чле-
ны нашей Ассоциации – считают такие 
действия на рынке недопустимыми», – 
отмечает Андрей Попов. 

Как говорится в обращении объеди-
нения автотранспортников, перевозчи-
ки, организовавшие в Архангельске «за-
казные» маршруты, могут действовать 
через подставных юридических лиц. 

«Для перевозки граждан по зака-
зу не требуется лицензия, что может 
повлечь отсутствие ответственности 
за причинение вреда жизни и здоро-
вью пассажиров», – добавляет Андрей 
Попов.

Между тем в Архангельске уже про-
изошла драка между водителями «за-
казного» 1У и ПАЗика маршрута № 61. 
Случилось это на остановке на улице 
Терехина в Соломбале. Водители «не 
поделили» пассажиров, и после пере-
палки шофер 1у избил законопослуш-
ного конкурента и повредил боковое 
стекло автобуса. К слову, после это-
го «победитель» спокойно вернулся на 
водительское место и продолжил сле-
довать по маршруту.Ф
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Банкротить было нечего?

В середине июля суд огласил приговор по одному из самых крупных 
коррупционных дел за последние годы – о предумышленном 
банкротстве ОАО «Лесозавод №3». Фигуранты процесса – 
экс-директор предприятия, депутат Архангельской городской 
Думы Виталий ГРАФ и депутат областного Собрания Сергей 
МЫШКОВСКИЙ – свою вину отрицают и заявляют, что пытались 
спасти лесозавод, а не разворовать его имущество. 
Однако у стороны обвинения хватило доказательств, чтобы суд 
принял решение поддержать представителей прокуратуры.
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Эхо недели
АкцентыЖКХ: Депутаты облсобрания проверяют ход капремонтов

Под контролем 
и в «кейсах»

Даже если подрядчик ак-
куратен и строго соблюда-
ет график, жильцы сами мо-
гут помешать проведению ра-
бот. Такая ситуация довольно 
часто возникает при замене 
внутридомовых систем роз-
лива. С одной стороны, жиль-
цов понять можно. Они вкла-
дывались, делали в кварти-
ре ремонт, а сейчас им гово-
рят, что все это необходимо 
разобрать. Но, с другой сто-
роны, чтобы сделать работы 
качественно, требуется уча-
стие всех жильцов. Как иначе 
менять трубы? Прежде всего, 
нужен четкий график ремон-
та, чтобы владельцы квартир 
имели возможность стыковать 
свои планы благоустройства с 
ремонтом всего дома.

Еще одна проблема, ха-
рактерная для большинства 
домов Архангельска, – так на-
зываемый подпор канализа-
ции, то есть засор на наруж-
ных сетях. В этом случае вести 

ремонтные работы в подвалах 
домов невозможно. Устранить 
все подпоры одновременно 
коммунальные службы не в со-
стоянии. Здесь решение про-
блемы видится в том, чтобы 
работа велась именно с теми 
домами, где начинают прово-
дить капремонт.

Представители подрядной 
организации отметили и еще 
одну проблему: им необходи-
мо заблаговременно получать 
разрешение администрации 
муниципальных образований 
по выбору цветовой гаммы 
фасадов зданий, ведь доку-
ментация оформляется в те-
чение месяца.

27 июля Виктор Заря и 
представители регионального 
Фонда капитального ремонта 
познакомились с еще одним 
«капремонтным кейсом» в Ар-
хангельске – по адресу ул. Во-
лодарского, д. 11.

Здесь несогласованность 
сторон привела к задержке 

ремонта кровли. Чердак зава-
лен мусором, и шифер не уло-
жить. Такого вида работы (ос-
вобождение чердака) в сме-
те подрядчика не предусмо-
трено. Переговоры с управ-
ляющей компанией зашли в 
тупик. И хотя стороны в кон-
це концов все же пришли к со-
гласию, время упущено, и гра-
фик работ нарушен. 

«Подобные мероприя-
тия проходят в рамках парла-
ментского контроля, – отмеча-
ет Виктор Заря. – Мы и впредь 
будем контролировать ход вы-
полнения капитального ремон-
та общего имущества много-
квартирных домов. Очень ча-
сто приходится наблюдать 
сбои, несогласованность. Эта 
тема будет актуальной еще 
долго, потому что данная прак-
тика только нарабатывается. 
Однако в целом по срокам и 
объемам проводимые на тер-
ритории области работы пока 
не выбиваются из графика».

Депутаты областного Собрания активно участвуют в решении проблемы 
ветхого и аварийного жилья. Недавно по инициативе Виктора ЗАРИ 
в региональном Фонде капитального ремонта прошло совещание, 
в котором приняли участие представители управляющих компаний 
и подрядчики. На конкретных примерах (или, как сейчас говорят, «кейсах») 
работ, проводившихся в домах по адресам: ул. Авиационная, д. 7 
и ул. Воскресенская, д. 90, были проанализированы типичные трудности, 
возникающие при проведении капремонтов.

 ■Полпредом президента в СЗФО 
стал калининградский губернатор

 ■Накануне Дня ВМФ на Севмаше заложена 
еще одна атомная субмарина

Президент России 

Владимир ПУТИН до-

срочно прекратил пол-

номочия губернатора 

Калининградской об-

ласти Николая ЦУКА-

НОВА. Указом главы го-

сударства он назначен 

полпредом президен-

та в Северо-Западном 

федеральном округе 

(СЗФО). 

Исполнять обязанно-
сти главы региона станет 
Евгений Зиничев, сооб-
щается на сайте Кремля. 
Ранее пост полпреда пре-
зидента в СЗФО занимал 

Владимир БУЛАВИН, одна-
ко 28 июля Путин освобо-
дил его от должности. Пра-
вительство России назна-
чило его главой Федераль-
ной таможенной службы 
(ФТС). Андрей БЕЛЬЯНИ-

НОВ, возглавлявший ве-
домство, отправлен в от-
ставку.

Николай Цуканов ра-
ботал губернатором Ка-
лининградской области с 
2010 года, его кандидату-
ра была предложена об-
ластной Думе президен-
том на безальтернативной 
основе. До этого с января 
2009-го Цуканов возглав-
лял муниципальное обра-
зование «Гусевский му-
ниципальный район», а в 
2005-2009 годах был мэ-
ром Гусевского городско-
го округа.

Шестая многоцелевая атомная 

подводная лодка проекта 885 «Ясень» 

заложена 29 июля на судостроитель-

ном заводе Севмаш в Северодвинске, 

сообщает РИА Новости со ссылкой на 

источники в оборонно-промышлен-

ном комплексе.

Субмарина будет называться «Пермь». 
Закладка корабля приурочена ко Дню Во-
енно-морского флота, который будет от-
мечаться 31 июля.

До 2020 года на Севмаше планируется 
построить для ВМФ семь подлодок проек-
та «Ясень», из них шесть – по модернизиро-
ванному проекту 885М. Головной подвод-
ный крейсер серии «Северодвинск» был 
передан флоту 17 июня 2014 года. Мно-
гоцелевые атомные субмарины «Казань», 
«Новосибирск», «Красноярск» и «Архан-
гельск» сейчас строятся на предприятии.

Характеристики подводных лодок 
проекта 885 «Ясень» (разработчик КБ 
«Малахит») таковы: водоизмещение – 
13800 тонн, глубина погружения – 520 ме-
тров, экипаж – 64 человека, автономность 
– 100 суток, подводная скорость 31 узел. 
На вооружении АПЛ находятся мины, тор-
педы 533 миллиметра, крылатые ракеты 
«Калибр» и «Оникс».



6
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 26 (792)  1.08.2016  WWW.BCLASS.RU

Лесной кластер
Лидеры рынка: Депутаты облсобрания инспектируют крупные инвестплощадки 

АО «Архангельский ЦБК» предста-
вило приоритетный инвестиционный 
проект в области освоения лесов «Ре-
конструкция производства картона», 
направленный на увеличение мощно-
стей предприятия и сокращение затрат 
на выпуск готовой продукции. В рамках 
этого инвестпроекта уже построен за-
вод по производству полуцеллюлозы, 
запуск которого состоялся в августе 
2015 года. Его стоимость составила 2,7 
млрд рублей. Сейчас на площадке АЦБК 
идет подготовка к строительству новой 
выпарной станции. 

Процесс глобального обновления 
прошло ЗАО «Лесозавод 25». В ходе мо-
дернизации на Цигломенском участке 
предприятия был построен современ-
ный производственный комплекс: лесо-
пильный цех мощностью 500 тысяч ку-
бометров в год и производство древес-
ных гранул, выпускающее ежегодно 60 
тысяч тонн продукции. Общий объем ин-
вестиций – 3,3 млрд рублей.

Аналогичное высокотехнологичное 
производство ЗАО «Лесозавод 25» хочет 
создать на базе ЛДК №3: проект строи-
тельства лесопильно-деревообрабаты-
вающего комплекса в Маймаксанском 
округе города Архангельска находится 
на рассмотрении в региональном ми-
нистерстве природных ресурсов и ЛПК. 
Пока ведутся подготовительные работы, 
закуплена часть оборудования, которое 

постепенно поступает на площадку за-
вода. Уже поступило оборудование для 
котельной мощностью 16 МВт, и в бли-
жайшее время начнется его установка. 
В августе этого года планируется посту-
пление линии сортировки бревен и обо-
рудования лесопильного цеха. В начале 
сентября на промплощадке ЛДК-3 нач-
нется монтаж техники и зданий основ-
ных цехов. 

В результате реализации инвести-
ционного проекта производственные 
мощности ЗАО «Лесозавод 25», с уче-
том нового участка на базе производ-
ственной площадки ОАО «ЛДК-3», со-
ставят более 1,5 млн куб. м переработ-
ки пиловочного сырья в год. Из них на 
третьем участке «Лесозавода 25» – пло-
щадке ОАО «ЛДК-3» – объемы перера-
ботки сырья составят 550 тысяч куб. м 
в год. Объем инвестиций в проект – 4,2 
млрд рублей. 

Единогласную положительную оцен-
ку представителей власти получила ра-

бота ЗАО «Лесозавод 25» с побочными 
видами продукции – корой, опилками 
и щепой. ТЭЦ, работающая на древес-
ных отходах, обеспечивает предприятие 
теплом и электроэнергией. А весь объ-
ем опилок перерабатывается в пеллеты, 
которые продаются на экспорт в стра-
ны Европы. Так ЗАО «Лесозавод 25» де-
монстрирует пример полной утилиза-
ции отходов лесопиления.

Во время экскурсии по предпри-
ятиям депутатам также был показан 
транспортно-логистический комплекс 
«Соломбальский терминал», создан-
ный на базе бывшего причала обанкро-
тившегося ОАО «Соломбальский ЛДК» 
– этот актив в прошлом году выкупи-
ла компания «Арктик Консалтинг Сер-
вис». Сейчас на территории термина-
ла продолжается масштабная рекон-
струкция, включающая ремонт при-
чальных сооружений и складского хо-
зяйства. Хотя основная специализация 
портовой площадки – перевалка гру-

 ■ГК «Титан» планирует заготовить 
более 2,4 млн куб. м сырья

В 2016 году генеральный поставщик лесосырья на 

Архангельский ЦБК Группа компаний «Титан» плани-

рует освоить 74% расчетной лесосеки, находящейся 

в аренде холдинга и переданной для реализации при-

оритетных инвестиционных проектов (далее – ПИП) 

АЦБК и ЗАО «Лесозавод 25». 

Как отметили в лесозаготовительном департаменте ком-
пании, объем заготовки лесосырья составит более 2,4 млн 
куб. м. Из них леспромхозами Группы – более 2 млн куб. м, 
компаниями малого и среднего бизнеса – около 450 ты-
сяч куб. м.

В 2015 году освоение расчетной лесосеки, находящей-
ся в аренде ООО ПКП «Титан» и переданной для реализации 
двух ПИП, составило 63%. Из них более 1,7 млн куб. м заго-
товлено леспромхозами ГК «Титан», около 238 тысяч куб. м 
– компаниями малого и среднего бизнеса.

Лесфонд освоен не в полном объеме, так как структур-
но состоит из: 6% – расчетная лесосека, переданная толь-
ко в 2016 году под ПИП Архангельскому ЦБК в бывшем ЛПХ 
«Светлозерсклес» (181,7 тысячи куб. м), 4% – транспортно 
недоступные лесные участки бывшего ООО «Северный лес», 
9% – лесные участки с недостоверными (устаревшими) ма-
териалами лесоустройства.

Кроме того, 12% (371,2 тысячи куб. м) лесфонда хол-
динга – мораторная зона WWF – Greenpeace в междуре-
чье Северной Двины и Пинеги (малонарушенные лесные 
территории).

Исходя из возможного к освоению объема заготовки 
расчетной лесосеки, находящейся в аренде у ООО ПКП 
«Титан», выход деловой древесины составит 600 – 700 ты-
сяч куб. м. Потребность же лесозаводов группы в пиловоч-
ном сырье, связанная с модернизацией ОАО «Архангель-
ский ЛДК №3» (ПИП ЗАО «Лесозавод 25»), составит около 
1,6 млн куб. м. 

Лесной сектор: естес
Утвержденная в 2014-м 
Стратегия развития ЛПК 
Архангельской области 
на период до 2030 года 
способствовала увеличению 
инвестиций в освоение 
лесов региона. Сегодня 
в перечне приоритетных – 
восемь проектов. 
За тем, как реализуются 
некоторые из них, наблюдали 
депутаты областного 
Собрания на выездном 
заседании комитета 
по природопользованию 
и лесопромышленному 
комплексу.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Константин ДОРОНИН, 

министр природных ресурсов и лесо

Архангельской области:

– Сегодня мы еще раз убедились, 
ках реализации приоритетных инвести
вые, абсолютно современные производ
мого высокого качества, которая польз
на внутреннем, но и на внешнем рынке
кой и практически безотходной перера
служивает большого уважения и безусл
вительства области. Мы убедились, что
Уже есть новые заявки на льготное обе
проектов, и, безусловно, все, что мы с
при их рассмотрении. 

Валентина ПОПОВА, 

заместитель председателя 

комитета по жилищной политике и к

Архангельского областного Собрани

– В наше непростое время очень мно
все плохо, но здесь мы увидели устойчи
тия – ЗАО «Лесозавод 25». Маймакса – м
тем, что у людей есть возможность труд
рошо, что сегодня строится новое прои
хотелось бы, чтобы сохранялось и росл

Ирина ФОКИНА

журналист

БК

Юрий ТРУБИН, директор по лесному хозяйству и 

взаимодействию с органами власти ГК «Титан»: 

– Часть дефицита можно будет компенсировать постав-
ками от малого и среднего бизнеса, но при этом все равно 
останется открытым вопрос о полном обеспечении проек-
та пиловочным сырьем.
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ственный отбор

зов Министерства обороны в Арктику, 
часть грузопотока составляет продук-
ция «Лесозавода-25». Терминал, не за-
висящий, в частности, от графика раз-
ведения мостов, станет альтернативой 
порта Бакарица.

«Вопреки негативным прогнозам, 
сегодня можно сказать, что идет пол-
ная модернизация лесопромышленного 
комплекса региона, – отметил предсе-

датель комитета по природопользо-

ванию и лесопромышленному ком-

плексу Архангельского областно-

го Собрания депутатов Александр 

ДЯТЛОВ. – Для этого и была введена 
практика государственной поддержки 
инвестиционных проектов, под которые 
лес выделяется со скидкой 50%. Те, кто 
пошел путем модернизации, сейчас на-
ходятся в экономически очень выгод-
ных условиях. Закуплено новое обору-
дование, люди работают в комфортных 
условиях. Продукция, которую они вы-
пускают, конкурентоспособна и востре-

бована на европейских рынках. Пред-
приятия получают прибыль, значитель-
ная часть которой опять же инвестиру-
ется в лесопромышленный комплекс 
области. Все это в условиях кризиса не 
может нас не радовать. Ломается сте-
реотип о стагнации в нашем ЛПК. Те за-
воды, которые работали по технологи-
ям 1960-х годов, и их собственники, ко-
торые не вкладывали деньги в модер-
низацию, вследствие «эволюции» от-
расли были обречены на уход. Их кон-
куренты, сделавшие ставку на круп-
ные инвестиции, наоборот, стабильно 
и очень успешно развиваются. Мы, со 
своей стороны, должны таким компани-
ям помогать. По итогам выездного со-
вещания комитет обратится к губерна-
тору, в правительство региона с прось-
бой о скорейшем рассмотрении и под-
держке новых проектов». 

И все же до «золотой середины» – 
стабильной ситуации в ЛПК, в сотрудни-
честве бизнеса и власти – пока далеко. 

Столь активная модернизация произ-
водственных мощностей привела к но-
вой проблеме, о которой не раз подроб-
но писал «БК»: компаниям не хватает сы-
рья. По словам Александра Дятлова, для 
реализации инвестиционных проектов 
область выделила лесные участки в раз-
мере около 6 млн куб. м расчетной ле-
сосеки. А общая потребность предпри-
ятий в древесине – 11 млн куб. м. Недо-
стающее сырье инвесторы приобрета-
ют за пределами области. 

«Стратегия ЗАО «Лесозавод 25», как 
и группы компаний «Титан» в целом, – 
постоянное наращивание объемов про-
изводства и увеличение качества выпу-
скаемой продукции. Общий объем рас-
четной лесосеки, который нам необхо-
дим для нормального функционирова-
ния, – более 6 млн куб. м. На сегодня у 
«Титана» есть только около 6 млн куб. 
м», – пояснил генеральный дирек-

тор ЗАО «Лесозавод 25» Дмитрий 

КРЫЛОВ.

опромышленного комплекса 

что на территории области в рам-
иционных проектов создаются но-
дства, выпускающие продукцию са-
зуется большим спросом не только 
е. Важно то, что речь идет о глубо-

аботке древесины. Такая работа за-
ловной поддержки со стороны пра-
о идем в правильном направлении. 
спечение сырьем инвестиционных 
ейчас увидели, будет учитываться 

Надежда ВИНОГРАДОВА, 

вице-спикер Архангельского областного Собрания депутатов, 

заместитель генерального директора ЗАО «Лесозавод 25»:

– Российские предприя-
тия находятся в сложных эконо-
мических условиях, однако, не-
смотря на жест кую конъюнкту-
ру, они на ходят возможности для 
совершенствования производ-
ственного процесса. Те, кто из-
начально был нацелен на модер-
низацию и глубокую переработ-
ку древесины с высокой добав-
ленной стоимостью, сегодня на-
ходятся на подъеме.

Модернизация и расширение 
производства «Лесоза вода 25» 
– это, в первую очередь, созда-
ние новых рабо чих мест для го-
рожан, что имеет в условиях кри-
зиса огромное значение, это се-
рьезные налоговые поступле ния 
в бюджет страны и нашего реги-
она. Для примера: за 2015 год на-
логовые поступления в бюджеты 
различ ного уровня от «Лесоза-
вода 25» составили 300 миллио-

нов рублей. Предприятие актив-
но занимается благоу стройством 
территории Маймаксанского и 
Цигломен ского округов: отсыпа-
ет дороги, выделяет необходи мые 
строительные материалы и тех-
нику. Новые про екты «Лесозаво-
да 25» предполагают дальнейшее 
раз витие инфраструктуры города 
и его благоустройство.

Предприятие не оставля ет без 
внимания и социаль ную сферу. 
«Лесозавод 25» – традиционный 
участник и спонсор крупных го-
родских мероприятий, в том чис-
ле спортивных. Предприятие ока-
зывает материальную поддерж-
ку детским домам, школам и дет-
ским садам, выделяет средства на 
реализацию социальных проек-
тов. Поддерживается и деятель-
ность ветеранских ор ганизаций 
Цигломенского и Маймаксанско-
го округов.

коммунальному хозяйству 

ия депутатов:

ого скептиков, которые говорят, что 
ивую, стабильную работу предприя-
мой округ, и я как депутат довольна 
диться на своей малой родине. Хо-

изводство – более современное, но 
ло количество рабочих мест. 

 ■В Новодвинске развивается 
деревянное домостроение

В Новодвинске с рабочим визитом побывала заме-

ститель директора департамента химико-технологи-

ческого и лесопромышленного комплекса Министер-

ства промышленности и торговли РФ Вера ХМЫРОВА. 

Программа визита включала осмотр нового деревян-

ного каркасного дома на улице Пионерской, строи-

тельство которого позволило обеспечить квартирами 

жителей ветхих деревяшек и детей-сирот.

По словам Веры Хмыровой, Минпромторг России раз-
рабатывает ряд мер в поддержку деревянного домострое-
ния. Скорее всего, будут установлены квоты на продукцию 
предприятий, выпускающих необходимые материалы для 
возведения таких объектов.

«Сегодня мы увидели хороший пример, когда малоэтаж-
ный дом из деревянных конструкций использован в рамках 
программы по расселению граждан из ветхого и аварийно-
го жилья, – отметила представитель министерства. – Так-
же рассматривается вопрос о льготном ипотечном креди-
товании граждан на покупку жилья во вновь возведённых 
деревянных домах».

Глава администрации МО «Город Новодвинск» Сергей 
АНДРЕЕВ подчеркнул значимость проектов по деревянно-
му домостроению, напомнив о том, что такой проект уже 
успешно реализован в городе в 2015-2016 годах по про-
грамме расселения аварийного и ветхого жилья.

Сергей Андреев также рассказал, что строительство 
домов на основе деревянного каркаса в Новодвинске яв-
ляется одним из главных проектов участников лесопро-
мышленного инновационного территориального кластера 
«ПоморИнноваЛес».

Архангельский ЦБК также рассматривает возможность 
долевого участия в кластерном проекте по деревянному до-
мостроению в рамках реализации программы «Дом для мо-
лодой семьи» с акцентом на мотивацию персонала комби-
ната. Сейчас программа финансируется из трех источни-
ков: федерального, областного и муниципального бюдже-
тов. По словам начальника управления по делам молодежи и 
патриотическому воспитанию департамента по внутренней 
политике Правительства Архангельской области Григория 
КОВАЛЕВА, в этом году планируется выдать свидетельства 
на право получения социальной выплаты 206 молодым се-
мьям. Ряд муниципальных образований Архангельской об-
ласти уже работает по этой программе. Сейчас к ним при-
соединяется Новодвинск: часть расходов на покупку жилья 
для молодых специалистов возьмет на себя АЦБК.

Как рассказал генеральный директор АО «Архангель-
ский ЦБК» Дмитрий ЗЫЛЕВ, в 2016 году будет приобретена 
квартира для одной семьи, в 2017 году еще 17 семей смо-
гут улучшить свои жилищные условия. «Для нас очень важ-
но то, что, вложившись в проект деньгами, Архангельский 
ЦБК вправе выделить из общей очереди работников ком-
бината и дать им жилищную преференцию», – отметил он. 

Справка «БК»

Архангельский ЦБК основан в 1940 году. 

Является одним из ведущих лесохимических 
предприятий РФ и Европы. Специализируется на 
производстве картона и товарной целлюлозы, бу-
маги и бумажно-беловых изделий. Единственный 
акционер АЦБК – австрийская компания Pulp Mill 
Holding GmbH. 
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Регион

Акценты

От первого лица: В полномочиях ФАС остаются только крупные дела

 ■Подведены итоги конкурса 
на туристский слоган области

Работа по продвижению нового туристского брен-

да Архангельской области продолжается: в феврале 

2016 года была представлена и широко обсуждалась 

его визуальная часть. Сейчас подведены итоги кон-

курса на лучший туристский слоган.

На суд общественности было предложено 43 вариан-
та слогана. Туристско-информационный центр Архангель-
ской области провел два опроса. Один из них был нацелен 
на профессиональную оценку и размещен на региональ-
ном турпортале. Второй ориентирован на более широкую 
аудиторию и проводился посредством СМИ и социальных 
сетей. За вариант «Открытый Север» в первом опросе свои 
голоса отдали 27% участников, во втором – 41%.

Интересно, что в 2015 году региональный туристский 
центр провел фотоконкурс с таким названием, на который 
было прислано более 1000 работ со всей области. Назва-
ние конкурса придумал архангельский журналист и худож-
ник Евгений ТЕНЕТОВ, являющийся сейчас директором Се-
верного морского музея.

 ■Вельский предприниматель 
получил более 1 млн выручки 
от франшизы «Додо Пицца»

Предприниматель из Вельска Сергей ПЯТОВСКИЙ, 

открывший всего четыре месяца назад пиццерию 

«Додо Пицца» в городе с населением 23 тысячи чело-

век, по итогам июня получил по предприятию выруч-

ку 1,267 млн рублей. На старте проект был поддержан 

Корпорацией развития Архангельской области. 

«Додо Пицца» считается одной из самых успешных 
франшиз в сфере отечественного общественного пита-
ния. «Додо Пицца – Вельск» стал первым проектом сети, 
реализованном в малом городе. На предприятии Сергея 
Пятовского работают 14 вельчан, средний возраст которых 
28 лет. Все они имеют полный соцпакет.

Это не первый громкий успех Сергея Пятовского: ре-
гиональную славу ему принес досугово-развлекательный 
центр «Динозаврия», сообщает пресс-служба АО «Корпо-
рация развития Архангельской области». 

 ■На дороге Архангельск – Мезень 
расширен «голубинский» участок

В Пинежском районе специалисты Мезенского до-

рожного управления завершили работы по расшире-

нию «голубинского» участка дороги Архангельск – 

Белогорский – Пинега – Кимжа – Мезень, сообщает 

пресс-служба правительства Архангельской области.

До этого лета узкий отрезок трассы был аварийноопас-
ным, кроме того, там нередко собирались пробки. Прохо-
дящая в скалах дорога местами сходилась до одной по-
лосы, что приводило к остановке движения по «встречке».

Сейчас ширина трассы увеличилась на расстояние от 
трех до шести метров, а у автомобилей появилась возмож-
ность разъезда.

 ■Дисквалифицирован директор 
«Агрохолдинга Каргопольский» 

Прокуратура Каргопольского района провела про-

верку соблюдения трудового законодательства в ООО 

«Агрохолдинг Каргопольский». Установлено, что в те-

чение 2015 года в этой организации не были оформ-

лены трудовые отношения с 21 работником.

По данному факту прокурором района в отношении 
директора общества Оводова П.Л. и самого юридическо-
го лица возбуждены дела об административном правона-
рушении по ч. 3 ст. 5.27 КоАП РФ (уклонение от оформле-
ния трудового договора). По итогам рассмотрения дел го-
сударственная инспекция труда Архангельской области
оштрафовала руководителя агрохолдинга на 10 тысяч ру-
блей, ООО – на 50 тысяч.

В ходе повторной проверки, проведенной прокурату-
рой района в мае текущего года, выяснилось, что в период 
с января по май с двумя работниками предприятия трудо-
вые договоры по-прежнему не были заключены.

Поскольку ранее директор ООО «Агрохолдинг Карго-
польский» привлекался к административной ответственно-
сти за подобные нарушения, суд по постановлению проку-
рора дисквалифицировал его на 1 год. Решение суда в за-
конную силу не вступило.

Денис БУГАЕВ: 
«С жалобами у нас 
все в порядке»

– Денис Васильевич, количество 

жалоб на монополистов снизилось. 

57 обращений за полугодие – это 

много или мало?

– Конечно же, это очень мало. В пре-
дыдущие периоды жалоб было гораз-
до больше, за 2015 год – 200, за 2014 
год – 300. Такое снижение показателя 
связано с тем, что с 2016-го мы боль-
ше не рассматриваем жалобы физиче-
ских лиц на нарушения монополистов.

– А как обстоят дела с жалобами 

в сфере государственного заказа?

– С этим у нас «все в порядке»: в 
УФАС на нарушения Федерального за-
кона «О контрактной системе» жалуют-
ся часто. Для относительно небольшо-
го региона жалоб довольно-таки много 
– 215, и ведь это только за первое по-
лугодие. По Северо-Западу мы одни из 
«лидеров», не считая, конечно, Санкт-
Петербург и Ленинградскую область. 

Здесь, во-первых, важно то, что лишь 
очень небольшой процент жалоб дей-
ствительно обоснован. По большей ча-
сти они пустые, надуманные, не под-
тверждаются, тогда как их обработка за-
нимает много времени. А во-вторых, они 
вызывают большое сомнение по суще-
ству. Значительную их часть пишут «про-
фессиональные» жалобщики, чьи права 
результатами торгов никак не ущемля-
ются. Закон не предусматривает отсе-
чение таких «профессионалов», а пото-
му они пишут и пишут... Одна такая «пи-
сучая» компания из Башкирии, как нам 
стало известно, предлагает заинтере-
сованной стороне отзывать свои жало-
бы за деньги. И ею сегодня заинтересо-
валось ФСБ. 

Мы призываем лишь к одному – не 
пытаться делать деньги на процессе 
торгов.

– И в то же время вы предлага-

ете гражданам активнее выявлять 

нарушения в области рекламы – в 

СМИ и наружной. 

– Видите ли, мы физически не име-
ем возможности просматривать все 
СМИ или билборды, отслеживая на-

рушения закона о рекламе. Потому-то 
здесь мы и планируем опираться на жа-
лобы населения, с тем чтобы было боль-
ше материала, становилось шире поле 
для деятельности.

– Давайте поговорим о наболев-

шем: о ценах в наших продуктовых 

магазинах. Вы как гражданин Рос-

сии считаете нормальным ситуа-

цию непрерывного роста стоимости 

продуктов питания в условиях, ког-

да зарплаты и пенсии практически 

не увеличиваются, а то и снижаются? 

– А давайте руководствоваться зако-
ном – интересно узнать, что, по вашему 
мнению, здесь нарушено? Возьмите ста-
тью 8 «Закона о торговле»: нет никаких 
препятствий для того, чтобы устанавли-
вать цены на товар! Магазины определя-
ют их самостоятельно. Размер торговой 
наценки ничем не ограничен. Собствен-
ник может увеличить цену и на 100%, и на 
200%, и на 1000% – это его право.

– Однако в европейских супер-

маркетах продукты зачастую сто-

ят дешевле, чем в России, не гово-

ря уже о том, что зарплаты значи-

тельно выше. Просто потому, что во 

многих странах существует четкое 

ограничение на торговую наценку.

– По общему правилу в России, 
на социально значимые продукты на-
ценка неформально ограничена 10-
15%. Органы власти на местах теми 
или иными путями этого добиваются. 
Большие магазины такие договорен-
ности, как правило, выдерживают. Не-
большим труднее, и они их нарушают. 
Но если цены повышают их поставщи-
ки? А те ссылаются на рост цен у сво-
их поставщиков и так далее...

– А наше областное Собрание 

депутатов может принять закон об 

ограничении торговой маржи хотя 

бы на социально значимые товары? 

– Только через Государственную 
Думу. Еще два года назад была такая 
инициатива от одной из партий: о вне-
сении изменений в статью 8 «Закона о 
торговле» в части введения ограничения 

на наценку в размере 15% на социально 
значимые продукты. Однако, насколько я 
знаю, закон так и не был принят.

– В ближайшее время у нас на 

что-нибудь цены повысятся, нет ли 

у вас такой информации?

– С 7 августа ЗАОр НП «Архангель-
скхлеб» поднимает цены на свою про-
дукцию на 5%. Это стало уже своего 
рода традицией. Мы передадим инфор-
мацию в агентство по тарифам и ценам 
Архангельской области для проверки 
обоснованности роста стоимости хле-
бобулочной продукции, так как в вопро-
сах проверки ценообразования у них 
гораздо больше опыта и знаний. В 2009 
году мы пытались оштрафовать «Архан-
гельскхлеб» за повышение цены на 5% 
из-за повышения предприятием уровня 
рентабельности на целых 35%, но тог-
да суд встал на сторону предприятия.

– А как обстоят дела с торговлей 

таким товаром, как бензин?

– Здесь у региона имеется своя спе-
цифика. У нас всего три крупных постав-
щика бензина – «Роснефть», «Лукойл» и 
«Татнефть», причем преобладает «Рос-
нефть». И даже если остальные компа-
нии будут необоснованно завышать цену, 
признать их злоупотребляющими своим 
доминирующим положением, т. е. нару-
шающими закон «О защите конкурен-
ции», нельзя, так как они не монополи-
сты. А у «Роснефти» цена всегда ниже…

– Денис Васильевич, что проис-

ходит с полисами ОСАГО? Говорят, 

люди с ночи занимают очередь, 

чтобы его получить.

– В прошлом году мы оштрафовали 
на 9 млн рублей нарушителя, отказыва-
ющего в оформлении ОСАГО или связы-
вающего его с другими видами страхо-
вания. Свою правоту управление дока-
зало в суде, и в итоге штраф был упла-
чен. В этом году Архангельское УФАС 
вновь оштрафовало компанию-нару-
шителя – уже на 10 млн рублей. Теперь 
нам снова предстоит долгая и нудная су-
дебная тяжба. Мы, конечно же, надеем-
ся на победу.

В 2014 году управление пыталось до-
казать в суде факт сговора шести стра-
ховых компаний, но безуспешно. Дело в 
том, что вывод о сговоре был сделан на 
основании косвенных улик, которые суд 
расценил как неубедительные. 

– С жалобами по этому вопросу 

обращаться к вам? 

– Проверка действий страховых ком-
паний, помимо УФАС, подведомствен-
на органам прокуратуры, Роспотребнад-
зора и Центробанка. К ним тоже можно 
обращаться. Что касается нас, то слож-
ность в том, что жалобы от граждан те-
перь мы не принимаем. Было бы очень 
даже неплохо, если бы с заявлением о на-
рушении обращались правоохранитель-
ные органы, органы власти или депута-
ты с обязательным указанием и обосно-
ванием того, что нарушение допущено в 
отношении неограниченного круга лиц. 

– Как вы оцениваете последние 

законодательные нововведения по 

борьбе с нелегалами-автоперевозчи-

ками? Они помогут навести порядок?

– Прежде всего стоит уточнить по-
нятия. Легальный перевозчик – тот, кто 
получил маршрут законным путем, по 
результатам конкурса. Проблема се-
годня в том, что легальный перевозчик 
может в свою очередь нарушать закон 
и использовать чужие маршруты. Мы 
уже сталкивались с такими ситуация-
ми. Это какой-то клубок проблем, ко-
торый очень трудно распутать. 

В СМИ прозвучала информация о 
том, что будут заключаться договоры 
субаренды с легальным перевозчиком, 
но это вопрос скользкий – а есть ли та-
кая возможность по договору аренды с 
победителем конкурса? Если нет такого 
основания, если она не прописана в до-
говоре, то как он может присоединить-
ся? Тогда могут возникнуть претензии 
и со стороны прокуратуры, и со сторо-
ны Архангельского УФАС. 

Беседовал 

Григорий ДИТЯТЕВ

Встреча с руководителем регионального Управления 
Федеральной антимонопольной службы Денисом БУГАЕВЫМ 
была связана с двумя обстоятельствами. Во-первых, 
в октябре подразделение отметит 25-летний юбилей. 
И во-вторых, на федеральном уровне уточнились задачи 
службы: в полномочиях антимонопольного ведомства 
остаются только крупные дела. Число поступивших жалоб 
и количество возбужденных дел заметно снизилось. 
С чем и как теперь стоит обращаться гражданам в 
Архангельское УФАС – мы и решили разобраться.
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Ситуация
Позиция: Для укрепления платежной дисциплины в регионе не хватает политической воли

Правительство Архангельской 
области, безусловно, знает слож-
ную ситуацию в электроэнергети-
ке региона, но действенных мер по 
ее стабилизации не предпринима-
ет. Во всех негативных процессах, 
имеющих место в отрасли, винова-
тым необоснованно считается га-
рантирующий поставщик электро-
энергии – ПАО «Архэнергосбыт», 
чья доля затрат в тарифах для по-
требителей не превышает 1-5%. 
В то же самое время тарифы на 
электроэнергию и на услуги сете-
вых организаций растут. Как след-
ствие, задолженность перед энер-
гетиками возникает даже у добро-
совестных потребителей.

Казалось бы, у региональных 
властей есть все ресурсы, чтобы 
сдержать рост тарифов и совмест-
но с ПАО «Архэнергосбыт» взять 
под контроль платежную дисци-
плину неотключаемых потреби-
телей. Статус социально значи-
мого (неотключаемого) потреби-
теля предприятия и организации, 
напомним, могут получить только 
по согласованию с областным пра-
вительством. Сейчас среди таких 
потребителей – МУП «Водоканал» 
(город Архангельск), ОАО «Солом-
бальский ЦБК», предприятия ЖКХ 
и управляющие организации, об-
служивающие население.

КОГДА «МОЖНО» НЕ ПЛАТИТЬ

ПАО «Архэнергосбыт» регуляр-
но докладывает о существующем 
положении дел в Минэнерго Рос-
сии, Ассоциацию «НП Совет рын-
ка», в контролирующие органы. 
Правительство области реагиру-
ет на это, настаивая на лишении 
предприятия статусов субъекта 
оптового рынка и гарантирующе-
го поставщика. 

Все эти вопросы неоднократ-
но рассматривались на совеща-
ниях в Минэнерго России с уча-

стием правительства Архангель-
ской области, ПАО «Архэнергос-
быт» и управляющей организации 
ЗАО «МРСЭН»: 10 октября 2013 
года, 19 июня 2014 года, 22 июля 
2014 года, 3 марта 2015 года. И на 
каждом из совещаний руковод-
ство Минэнерго связывало ста-
билизацию ситуации в электроэ-
нергетике региона именно с при-
нятием правительством области 
мер по ликвидации задолженно-
сти неотключаемых»потребителей. 
Однако до настоящего времени по-
ручения не выполнены, проблема с 
долгами только усугубляется.

Так, одно из поручений Минэ-
нерго касалось крупнейших долж-
ников – МУП «Водоканал» города 
Архангельска и ОАО «Соломбаль-
ский ЦБК». Долг «Водоканала» пе-
ред гарантирующим поставщи-
ком составляет 469,9 млн рублей, 
и формировался он в течение бо-
лее чем 36 месяцев. Прирост за-
долженности за 2014-2015 годы 
составил 165,7 млн рублей (+58 
%). Долг СЦБК – 365 млн рублей, и 
формировался он более 40 меся-
цев (с мая 2012-го). Прирост долга 
за 2014-2015 годы составил 106,5 
млн рублей (+41 %).

Правительство Архангельской 
области провело по данной ситу-
ации единственное совещание 30 
июня 2014 года. Ни одного конкрет-
ного решения принято не было. 

Еще более показательны дей-
ствия правительства по процеду-
ре банкротства МУП «Водоканал». 
Решением Арбитражного суда Ар-
хангельской области в отношении 
МУП «Водоканал» (по инициативе 
основного кредитора – ПАО «Ар-
хэнергосбыт») была введена про-
цедура наблюдения и назначен 
временный управляющий. В этот 
период предприятие оплачивало 
электроэнергию в объеме текуще-
го потребления, и задолженность 
не увеличивалась. Однако прави-
тельство области добилось в ар-
битражном суде апелляционной 
инстанции отмены процедуры на-

блюдения на основании того, что у 
предприятия имеется имущество 
и дебиторская задолженность, ко-
торых достаточно для удовлетво-
рения требований кредиторов. Так 
региональные власти фактически 
продемонстрировали не заинтере-
сованность в конструктивном ди-
алоге по погашению долгов пред-
приятия перед ПАО «Архэнергос-
быт», а желание устранить гаран-
тирующего поставщика из переч-
ня первоочередных кредиторов.

ЕЩЕ 700 МЛН «ДЕБИТОРКИ»

Президент дал поручение уже 
правительству РФ: обеспечить 
принятие нормативных правовых 
актов в целях реализации Феде-
рального закона от 3 ноября 2015 
года №307-Ф3 «О внесении изме-
нений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации 
в связи с укреплением платежной 
дисциплины потребителей энерге-
тических ресурсов».

Сейчас по федеральному зако-
ну №307-ФЗ за нарушение сроков 
оплаты электроснабжения и про-
чих коммунальных услуг россияне 
платят пени, превышающие про-
центы акционерно-коммерческих 
банков по потребительским креди-
там. Одно лишь это сделало невы-
годной практику «кредитования» 
за счет коммунальных предприя-
тий и энергокомпаний. Возможно, 
уже в ближайшем будущем станет 
реальным возврат в хозяйствен-
ный оборот большой энергети-
ки 701 335 000 рублей! Такова се-
годня дебиторская задолженность 
физических лиц – владельцев ин-
дивидуальных домов, собственни-
ков и нанимателей жилья в город-
ских многоэтажках. 

РОСТ ДОЛГОВ НЕИЗБЕЖЕН?

Правовой вакуум на федераль-
ном уровне, отсутствие согласо-
ванных с гарантирующим постав-
щиком действий со стороны прави-
тельства Архангельской области и 
ПАО «МРСК Северо-Запада» – это 
основные факторы, подталкиваю-
щие руководителей предприятий и 
организаций всех форм собствен-
ности к халатному исполнению сво-
их обязательств по оплате электро-
энергии. По состоянию на 1 мая те-
кущего года задолженность потре-
бителей регионального розничного 

рынка электроэнергии перед гаран-
тирующим поставщиком ПАО «Ар-
хэнергосбыт» составляла 2,9 млрд 
рублей, в том числе неотключаемых 
потребителей – 1,5 млрд.

При этом динамика такова: за 
период 2014-2015 годов общая де-
биторская задолженность увели-
чилась на 519,5 млн рублей (+24%), 
долг неотключаемых потребите-
лей – на 222,7 млн (+19%). С нача-
ла 2016 года (только за 4 месяца!) 
долг потребителей за электроэ-
нергию увеличился на 206,9 млн 
рублей (+8%), в том числе по неот-
ключаемым прибавилось 111,6 млн 
рублей (+8 %).

Символическая величина штра-
фов ведет к тому, что и физиче-
ские лица, и организации, пред-
приятия не платят годами: значи-
тельная сумма просроченной за-
долженности приходится на пери-
од более 12 месяцев. Основной и 
наиболее проблемный «кластер» – 
предприятия сферы ЖКХ и испол-
нители коммунальных услуг. 

Значительная часть предприя-
тий ЖКХ в регионе получает много-
миллионные субсидии из област-
ной казны. Правительство уста-
навливает тарифы на услуги, ко-
торые они поставляют населе-
нию, ниже экономически обосно-
ванного уровня. Разница между та-
рифами и себестоимостью закла-
дывается в бюджет и выплачивает-
ся предприятиям по предоставле-
нию подтверждающих документов. 
В бюджете Архангельской обла-
сти на 2016 год на указанные цели 
предусмотрено значительно мень-
ше средств, чем в действительно-
сти потребуется этим организаци-
ям. Разрыв составляет 550 млн ру-
блей, и данный факт подтвержден 
контрольно-счетной палатой!

Не секрет, что за услуги, по-
ставляемые предприятиями ЖКХ, 
потребители платят нерегулярно 
и не в полном объеме. Не имея до-
ходов от сопутствующей коммер-
ческой деятельности и не получая 
субсидий из бюджета, организа-
ции рассчитываться за потребля-
емую электроэнергию не смогут. 
Если ситуация не изменится в кор-
не, резкий рост задолженности 
предприятий ЖКХ перед ПАО «Ар-
хэнергосбыт» неизбежен.

Неотключаемые предприятия 
по области пользуются своим ис-
ключительным положением, а гла-
вы районов и поселений в любой 
спорной ситуации на их стороне: 
эту проблему правительство реги-
она, судя по всему, тоже старает-
ся не замечать, вместо того, чтобы 
разрабатывать какие-либо меры по 
ее ликвидации.

«Архэнергосбыт»: кто не выполняет 
июльские поручения Путина?
В начале июля 2016 года Владимир ПУТИН дал 
несколько поручений органам исполнительной власти 
и подведомственным структурам с целью наведения 
порядка и укрепления платежной дисциплины 
в электроэнергетике Архангельской области. 
Руководство ПАО «Архэнергосбыт» связывает с 
поручениями президента немалые надежды. Ведь для 
повышения эффективности расчетов на региональном 
розничном энергорынке, для ликвидации долгов 
потребителей перед гарантирующим поставщиком 
сетевыми организациями и оптовиками сегодня 
не хватает только одного – политической воли.

ГЛАВНОЕ

Правительство Архангельской области, 
безусловно, знает сложную ситуацию 
в электроэнергетике региона, но действенных 
мер по ее стабилизации не предпринимает.
Хотя, казалось бы, у региональных властей 
есть все ресурсы, чтобы сдержать рост тарифов 
и совместно с ПАО «Архэнергосбыт» взять 
под контроль платежную дисциплину 
неотключаемых потребителей. Сейчас среди 
таких потребителей – МУП «Водоканал» 
(город Архангельск), ОАО «Соломбальский ЦБК», 
предприятия ЖКХ и управляющие организации, 
обслуживающие население. 

КСТАТИ

Предприятия ЖКХ в регионе получают 
субсидии из областной казны. Правительство 
устанавливает тарифы на услуги, которые они 
поставляют населению, ниже экономически 
обоснованного уровня. Разница закладывается 
в бюджет и выплачивается предприятиям. 
В бюджете на 2016 год на эти цели 
предусмотрено значительно меньше средств, 
чем в действительности потребуется этим 
организациям. Разрыв составляет 550 млн 
рублей, и данный факт подтвержден 
контрольно-счетной палатой.
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2,9
МЛРД РУБЛЕЙ

Виктор ОРЕФЬЕВ
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Среда обитания
Наследие: Соловецкие острова принимают 30 тысяч туристов и около 1

ПРИЕМ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ 
В АКСЕЛЕРАТОРЕ ИМПУЛЬС-А INTERNATIONAL
(Акселерационная программа по подготовке проектов 
к финансированию в международных программах и 
фондах)
Дата: До 31 августа 2016 г.
Место: https://krao.timepad.ru/event/349710/
Организатор: АО «Корпорация развития Архангельской 
области»
Контакты: Мария Миронова, тел. 8-950-255-77-90, 
е-mail: mir@krao29.ru

СЕМИНАР ИФНС РОССИИ ПО Г. АРХАНГЕЛЬСКУ
Темы: «Патентная система налогообложения (для ИП). 
Электронное взаимодействие с налоговыми органами: 
обязанности, возможности и преимущества. Личный 
кабинет налогоплательщика-ИП. Правила оформления 
платежных документов для перечисления налоговых 
платежей».
Дата и время проведения: 11 августа 2016 г., в 15.00
Место: г. Архангельск, ул. Логинова, 29
Телефон для справок: (8182) 60-14-30

ЛЕКЦИЯ «Государственный кадастровый учет 
земельного участка, выделяемого в счет доли или 
долей в праве общей собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного 
назначения».
Дата и время проведения: 17 августа 2016 г., с 14.00 до 
16.00
Место: г. Архангельск, пр. Ломоносова, д. 206
Организатор: филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Архангельской области и НАО 
Стоимость: 1200 рублей
Приём заявок: до 10 августа 2016 г. на адрес 
электронной почты fgu29@u29.rosreestr.ru 
или по факсу (8182) 21-18-07 с отметкой 
«Услуга по проведению лекции»
Подробная информация: (8182) 28-60-49, 
http://vk.com/fkp29.

СЕМИНАР «Основы организации сельского туризма»
Дата и время проведения: 18-19 августа 2016 г..
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30
Организатор: Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8(921) 600-1676; (8182) 66-19-20; 8(921) 241-9554; 
testovmi@yandex.ru

СЕМИНАР 
«Основы предпринимательской деятельности»
Дата и время проведения: 23-24 августа 2016 г..
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30
Организатор: Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8(921) 600-1676; (8182) 66-19-20; 8(921) 241-9554; 
testovmi@yandex.ru

*Даты могут быть изменены, уточняйте у организаторов мероприятий 
при регистрации.

 ■ Профессиональные праздники
07 августа  – День железнодорожника
14 августа  – День строителя
21 августа  – День воздушного флота России

 ■Дни рождения компаний
28.08.1940 г.  – АО «АЦБК»
06.08.2003 г.  – ОАО «АРОИЖК»
05.08.2006 г.  – салон красоты «Сакура»

* Вы можете поздравить через газету своих деловых партнеров или руководи-
телей. Тел. (8182) 42-47-10, +7-963-200-4710, e-mail: bclass.proekt@yandex.ru

 ■ Поздравляем!
05 августа  – Ольга ЛОЙТЕР, 
 компания «ИТРЭКС», генеральный директор
11 августа  – Денис УСТИНОВ, 
 компания «Позитив-Авто», руководитель
12 августа  – Сергей БАКАНОВ, 
 компания «РУСДОМ», генеральный директор
16 августа  – Елена БАКУРОВА, 
 ТС «Классика», руководитель
19 августа  – Светлана НОВОСЕЛОВА, 
 компания «СветА», руководитель
22 августа  – Мария КОЛЕСНИКОВА, 
 турагентство Марии Колесниковой, 
 руководитель
25 августа  – Максим ЗАБОРСКИЙ, 
 ГУП АО «Фонд имущества и инвестиций», 
 директор
26 августа  – Андрей ПРИЩЕМИХИН, 
 ПАО «Ростелеком», Архангельский филиал, 
 директор
29 августа – Эдуард ВОЛОХОВ,
 компания «Яки`Да Restaurant Group», 
 директор

* Передать в редакцию информацию о дне рождения руководителя или 
компании можно на электронную почту ol_st1@mail.ru, или отправить СМС 
на номер +7-921-240-1244

 ■Семинары, тренинги, конференции

АВГУСТ

БИЗНЕС-
КАЛЕНДАРЬ

Реклама

В роли генерального под-
рядчика выступала москов-
ская компания «Архстрой-
механизация», в роли заказ-
чика – Северо-Западная ди-
рекция по строительству, ре-
конструкции и реставрации 
Министерства культуры РФ. 
Бюджет строительства оце-
нивается в 700-780 млн руб-
лей.

ФАЛЬШИВЫЙ АККОРД

Осенью 2015-го фунда-
мент и сваи первого этажа 
здания были видны из лю-
бой точки перешейка меж-
ду Святым озером и бухтой 
Благополучия. Сооружение, 
за которым быстро закрепи-
лось народное определение 
«коровник», строилось все-
го в 220 метрах от крепост-
ных стен. В перспективе на 
этом месте должно было вы-
расти 10-метровое двухэтаж-
ное здание общей площадью 
более трех тысяч квадратных 
метров. По всей видимости, 
далеко не лучший проект, 
созданный в стенах Союза 
архитекторов России. 

Представители ЮНЕСКО 
побывали на Соловках и под-
твердили неуместное распо-
ложение музейного комплек-
са в зоне прямой видимо-
сти памятника архитектуры 
XVI века. В результате Мини-
стерству культуры РФ было 
предписано демонтировать 
построенную часть, выбрать 
для привязки проекта дру-
гую площадку и к 1 декабря 
2016 года представить соот-
ветствующий доклад в Центр 
всемирного наследия. 

Координатор обществен-
ного движения «Архнадзор» 
и главный редактор сайта 
«Хранители Наследия» Кон-

стантин МИХАЙЛОВ, сослав-
шись на авторитетные мне-
ния еще шестнадцати из-
вестных российских экспер-
тов, подробно изложил кон-
фликтную ситуацию на де-
кабрьском заседании Со-
вета при Президенте РФ по 
культуре и искусству. Через 
некоторое время глава го-
сударства утвердил поруче-
ние, призывающее к соблю-
дению Конвенции об охране 
всемирного культурного и 
природного наследия и тре-
бований ЮНЕСКО. 

Документ, подписанный 
президентом РФ, увидел свет 
в апреле, тогда как дискуссия 
об излишествах в урбаниза-
ции Соловков длилась уже бо-
лее полугода. Летом обсуж-
дение вышло на новый виток. 
С 10 по 20 июля в Стамбуле 
прошла 40-я сессия Комите-
та всемирного наследия, где 
решение по музейному ком-
плексу и еще ряду объек-
тов на Соловецких островах 
приняло форму резолюции. 
В день ее закрытия на сайте 
«Хранители Наследия» появи-
лась статья Константина Ми-
хайлова «Соловецкий приго-
вор» с фактографией и анали-
зом ситуации, сложившейся 
на архипелаге.

Руководитель агентства 
по развитию Соловецкого ар-
хипелага Архангельской об-
ласти Роман БАЛАШОВ за-
нял двойственную позицию. 
Он напоминал о том, что вре-
мя идет, любой ландшафт за 
четыре века неизбежно ме-
няется, но не отрицал необ-
ходимости искать правиль-
ные формы и механизм вза-
имодействия с ЮНЕСКО. Точ-
ку зрения Дмитрия ЯСКОР-
СКОГО, недавно покинувше-
го пост главного архитектора 
области, можно назвать бо-
лее радикальной. Выступле-
ния экспертов в Москве и Пе-

тербурге он назвал «шумом 
либеральной общественно-
сти», особо подчеркнув рас-
хождения между конвенция-
ми Комитета всемирного на-
следия и российским зако-
нодательством. Впрочем, от 
воли областных чиновников 
на сегодняшний день мало 
что зависит.

МНОГОГОЛОСИЕ МНЕНИЙ

В 1992 году Соловецкий 
историко-архитектурный 
комплекс был внесен в Спи-
сок всемирного наследия, а 
с 1995 года он получил ста-
тус особо ценного объек-
та культурного наследия на-
родов Российской Федера-
ции. Наряду с архитектур-
ной доминантой – действу-
ющим Спасо-Преображен-
ским Соловецким монасты-
рем, куда круглый год сте-
каются паломники, на шести 
крупных островах архипела-
га находятся памятники исто-
рии и культуры дохристиан-
ской эпохи. Самые древние 
стоянки древнего человека 
относятся к V тысячелетию 
до нашей эры. 

Лабиринты и сейды се-
вероевропейских народов, 
огромные валуны, остав-
ленные ледником, – все со-
хранившиеся свидетельства 
зари цивилизации – давно 
приковывают к себе внима-

ние людей науки, положив-
ших начало не только десят-
кам увлекательных маршру-
тов, но и уникальному сооб-
ществу, сложившемуся на 
Соловках за последние пол-
века. После закрытия Соло-
вецкого лагеря особого на-
значения ученые, литераторы 
и художники заново осваива-
ли пространство архипелага, 
по крупицам собирая инфор-
мацию и взаимно обогаща-
ясь в самом нетривиальном 
смысле этого слова. 

Каждое лето на Солов-
ки съезжаются экспедиции 
из МГУ, СПбГУ, международ-
ных исследовательских цен-
тров и, разумеется, Северно-
го Арктического федераль-
ного университета – прежде 
всего, последователей про-
фессора-археолога Анато-
лия Александровича Курато-
ва. Это особая публика, влю-
бленная в острова. Ей нужны 
не «звездные» отели, а осо-
бая атмосфера путешествия 
и общения, которая всегда 
складывается в этих местах. 

«Мы зарабатываем день-
ги на Большой земле, на Со-
ловках мы отдаем», – так пе-
редает этот настрой канди-

дат философских наук, до-

цент, помощник прорек-

тора по стратегическому 

развитию и внешним свя-

зям САФУ Светлана ТЮ-

КИНА. В апреле ее избрали 
председателем обществен-
ного совета при региональ-
ном министерстве культу-
ры. То, чем они занимаются 
сейчас в стенах Соловецко-
го морского музея, создан-
ного в 2007 году по инициати-
ве Товарищества северного 
мореходства и расположив-
шегося в помещении мона-
стырского амбара, никак не 
назовешь тоской по «седой 
старине». 

В летней школе САФУ ра-
ботает команда преподава-
телей и студентов из МГУ и 
Высшей школы экономики. В 
этом году в программу вош-
ли защита пяти перспектив-
ных стратегий развития ар-
хипелага и разработка новых 
туристских маршрутов, по-
строенных по принципу кве-
ста с использованием всех 
доступных возможностей IT. 

Страсти по 
В сентябре прошлого года эксперты 
Комитета всемирного наследия обратились 
в российское Министерство культуры 
с требованием остановить строительство 
музейного комплекса, искажающего 
ландшафтно-архитектурный ансамбль 
Соловецкого монастыря. Оно началось 
в 2014 году – исподволь, без согласования 
с ЮНЕСКО, хотя каждый объект, который 
планируется возвести на культурно-
исторической территории мирового значения, 
должен проходить через процедуру 
оценки воздействия на сессии 
международного комитета.

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист
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Среда обитания
10 тысяч паломников в год 

CLASSIFIED
Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 
постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении не 
ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – бес-
платно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продам комплекты мебели для общепита в отличном со-
стоянии: диваны в форме буквы «П» и стол, стоимость комплекта 
15000 руб., можно по отдельности. Стулья с чехлами от 1500 руб., 
столы дерево и столы стекло разборные от 2000 руб. ТОРГ при ос-
мотре. Тел. 8 (8182) 42-44-16.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов конкурсный управляющий ООО 
«Пин-Гвин» (163060, г.Архангельск, ул.Урицкого, д.47, оф.14, 
ИНН:2927005980, ОГРН:1022900525790) Захаров Алексей Алек-
сеевич (165300, Архангельская обл., г.Котлас, главпочтамт а/я 
22, ИНН:290400491074, СНИЛС:073-538-249-76, org.torg@bk.ru, 
тел.:89532689666), член Союза «СРО АУ Северо-Запада» (191060, 
Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6), действующий 
на основании Решения АС Архангельской области по делу №А05-
614/2014 от 15.07.14 г. и определения от 26.04.16 г., сообщает о ре-
зультатах торгов, проводимых посредством публичного предло-
жения имущества должника (сообщение №77031866028 в газете 
«Коммерсантъ» №88 от 21.05.2016 г.), Торги состоялись, по лоту 
№1 – цена продажи 80 000 руб., победитель ООО «ОЛИМП». У по-
бедителя отсутствует заинтересованность по отношению к долж-
нику, его кредиторам, конкурсному управляющему. Конкурсный 
управляющий, а также Союз «СРО АУ Северо-Запада» не участву-
ют в капитале победителя.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукци-
онный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Марк-
са, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) уведомляет о ре-
зультатах проведения торгов 27.07.16 г., 28.07.16 г. (сообщение 
№77031895660 в газете «Коммерсантъ» №107 от 18.06.16 г.) по про-
даже имущества должника: ОАО «Соломбальский ЛДК» (163000, 
г. Архангельск, ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1; ОГРН:1022900520807, 
ИНН:2901010706), конкурсный управляющий Епифанов Па-
вел Валентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, 
ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ 
Северо-Запада», (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, 
подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий 
на основании решения АС Архангельской области от 15.01.2015 г., 
№А05-11303/2013. Торги не состоялись по лотам: №№1-6, 8-15, 
т.к. к торгам допущен единственный участник; по лоту №7 – вви-
ду отсутствия заявок.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукци-
онный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Марк-
са, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) сообщает о ре-
зультатах торгов, проводимых посредством публичного пред-
ложения (сообщение №77031869777 в газете «Коммерсантъ» №88 
от 21.05.16 г.), должник: ОАО «Соломбальский ЛДК» (163000, г. 
Архангельск, ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1; ОГРН:1022900520807, 
ИНН:2901010706), конкурсный управляющий Епифанов Па-
вел Валентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, 
ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ 
Северо-Запада», (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, 
подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий 
на основании решения АС Архангельской области от 15.01.2015 г., 
дело №А05-11303/2013. Торги состоялись по лотам (цена прода-
жи, руб.): №112, (45 500 руб.), победитель Пойгин Алексей Леони-
дович; №168, (35 000 руб.), №6, (260 550 руб.), №8, (296 730 руб.), 
№59, (205 740 руб.), №177, (22 005 руб.), №178, (19 575 руб.), №179, 
(17 415 руб.), №180, (17 415 руб.), №181, (17 415 руб.), №183, (17 000 
руб.), №145, (20 250 руб.), №120, (12 240 руб.), №67, (92 250 руб.), 
№62, (89 010 руб.), №57, (46 6210 руб.), победитель ООО «Помор-
ская лесопильная компания»; №№82-91 – цена продажи по каждо-
му 137 300 руб., победитель ООО «Базис»; №44, (103 250 руб.), по-
бедитель Кольдичев Дмитрий Александрович; №106, (32 500 руб.), 
№184, (37 100 руб.), победитель ООО «ВАШ ЛОТ»; №190, (25 100 
руб.), победитель ИП Вайткус Евгений Ионович; №187, (41 000 руб.), 
№131, (14 200 руб.), №171, (9 200 руб.), победитель ООО «СевМет-
Пром»; №56, (170 460 руб.), победитель ООО «Прайд»; №23, (61 550 
руб.), победитель Шеставин Валерий Владимирович; №114, (51 500 
руб.), №14, (208 000 руб.), победитель Зашихин Сергей Николае-
вич; №102, (75 000 руб.), №104, (15 000 руб.), победитель Черка-
шин Александр Иванович; №113, (22 575 руб.), №105, (15 700 руб.), 
№188, (18 700 руб.), №189, (18 200 руб.), №101, (61 100 руб.), по-
бедитель Балуев Илья Николаевич; №50, (473 820 руб.), победи-
тель ИП Воробей Эдуард Николаевич; №64, (75 000 руб.), побе-
дитель Шмалько Игорь Анатольевич; №167, (22 232 руб.), победи-
тель Пуминов Виктор Александрович; №163, (16 100 руб.), №173, 
(28 500 руб.), победитель Горочный Илья Вячеславович; №165, 
(22 000 руб.), №166, (16 500 руб.), №135, (15 500 руб.), №162, 
(17 000 руб.), №141, (22 000 руб.), победитель Цыганкова Зоя Иг-
натьевна. У победителей отсутствует заинтересованность по отно-
шению к должнику, его кредиторам, конкурсному управляющему. 
Конкурсный управляющий, а также Союз «СРО АУ Северо-Запада» 
не участвуют в капитале победителей. По лотам: №№17-22,24-
31,51,53-55,61,63,66,118,130,143,144,146,147,152,153,155-
157,172,176,182 не состоялись, ввиду отсутствия заявок.

Соловкам

Они не удаляются в виртуаль-
ные пространства и не но-
стальгируют по прошлому, а 
уверенно идут по кромке ре-
альности, попутно любуясь 
потрясающими закатами над 
Белым морем, удивительны-
ми пейзажами и шедеврами 
зодчества. Они путешеству-
ют на судах по системе ка-
налов и озер, заново изучая 
каждую пядь под руковод-
ством педагога и археолога, 
заместителя директора Со-
ловецкого государственного 
историко-архитектурного и 
природного музея-заповед-
ника по научной работе Алек-
сандра МАРТЫНОВА, и выхо-
дят в открытое море. Из той 
же породы людей экскурсо-
воды, объединенные обще-
ственной организацией «Не-
зависимые гиды» – созда-
тели межрегионального ту-
ристско-информационного 
центра «На Соловки». 

ОТКРЫТЫЙ ФИНАЛ

Не секрет, что после ухо-
да в последний рейс «Букови-
ны» и «Татарии» львиная доля 
летних туристов добирается 
до архипелага через Кемь и 
Беломорск, где ходит мало-
мерный флот и теплоходы – 
«Сапфир» и «Василий Кося-
ков». Из Архангельска они 
летают рейсами «Нордавиа» 
(аэропорт Талаги) или 2-го 

объединенного авиаотряда 
(аэропорт Васьково). В июне 
осуществила первый рейс по 
маршруту Санкт-Петербург – 
Архангельск – Соловки еще 
одна авиакомпания – «Туру-
хан» Операторы воздушных 
перевозок закрывают пять 
дней в неделю – кроме втор-
ника и четверга. Билеты сто-
ят от 4735 до 6800 рублей. 
Если ехать через Карелию, 
выходит в три-четыре раза 
дешевле.

Информация, представ-
ленная на сайте ТИЦ «На Со-
ловки», позволяет не только 
спланировать поездку, но и 
составить приемлемый для 
каж дого путешественни-
ка бюджет поездки. Поми-
мо шести гостиниц их готов 
принимать частный сектор 
– это от 250 рублей в сутки. 
Так что престижные и доро-
гие туры – это далеко не все, 
что нужно Соловецкому архи-
пелагу для повышения бла-
госостояния местных жите-
лей, свободных художников 
и мелких предпринимателей, 
которых беспокоят переме-
ны, происходящие на остро-
вах, и отнюдь не потому, что 
они могут лишиться куска 
хлеба. Как справедливо за-
метил в «Живом журнале» 
опытный экскурсовод и бло-
гер Олег КОДОЛА, в отличие 

от чиновников они искренне 
любят и тонко чувствуют Со-
ловки – как привычную сре-
ду обитания.

«Никакой проблемы с экс-
курсионным обслуживанием 
на Соловках сейчас нет, – ут-
верждает член правления 

Архангельской региональ-

ной туристской ассоциа-

ции (АРТА) Сергей НИКУ-

ЛИН. – Есть экскурсионное 
бюро музея-заповедника, па-
ломническая служба мона-
стыря и организация «Неза-
висимые гиды», которую мы 
тоже очень хорошо знаем. В 
ней работают образованные 
и подготовленные молодые 
люди, которые взяли на себя 
маршруты далеко за преде-
лами музея – в частности, 
экологические. Никакого от-
ношения к самодеятельности 
их инициативы не имеют». В 
нашей беседе Сергей Арту-
рович высказал вполне ра-
циональное предложение – 
разработать новый продукт: 
зимние туры по островам с 
экскурсиями на снегоходах. 
После ледостава воздушный 
путь на Соловки, принимаю-
щие около 30 тысяч светских 
туристов и около 10 тысяч па-
ломников в год, становится 
единственным.

Безусловно, перемены, 
происходящие на островах, 

не остановить. Ветхий посе-
лок, местами более отчет-
ливо напоминающий о вре-
менах ГУЛАГа, чем музейная 
экспозиция, нуждается в раз-
витии инфраструктуры и эле-
ментарном благоустройстве. 
Вот только с чего следует на-
чинать, с системы видеона-
блюдения «Безопасный го-
род» или с современной си-
стемы канализации, больни-
цы или общественной бани, – 
это ключевой вопрос.

В прошлом году Архан-
гельский речной порт обо-
рудовал на Соловках грузо-
вой терминал со складами 
и погрузочно-разгрузочной 
линией. Грузопоток, в кото-
рый входит спецтехника, 
контейнеры, стройматериа-
лы для нужд муниципалите-
та и реставрации монастыря, 
в прошлом году составил 50 
тысяч тонн. В этом году ожи-
дается не меньше, сообщи-
ла пресс-служба речпорта. 
Поставки осуществляются 
по концессионному соглаше-
нию с региональным прави-
тельством, а разноликая об-
щественность может толь-
ко предполагать, как будут 
развиваться события даль-
ше. По словам местных жи-
телей, швартовка маломер-
ного флота у нового причала 
не приветствуется. 
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Кофе-тайм

ОВЕН. Неожидан-
ное пополнение се-
мейного бюджета 

ожидает вас в ближайшее 
время. Распорядитесь день-
гами с умом. На работе мо-
гут возникнуть срочные 
дела. Придется задержи-
ваться допоздна. Воспол-
нить силы можно будет в вы-
ходные дни.

ТЕЛЕЦ. Из-за про-
блем на работе вы 
будете чувствовать 

себя некомфортно. Душев-
ное равновесие помогут 
восстановить близкие люди. 
В ближайшие дни предсто-
ит немало встреч и поездок. 
Вы познакомитесь с новыми 
людьми и установите проч-
ные рабочие связи.

БЛИЗНЕЦЫ. По-
хоже, кто-то из окру-
жающих злоупотре-

бляет твоим вниманием. 
Идти на конфликт не стоит, 
но и поощрять в будущем 
злоупотребления не нужно.

РАК. В ближайшую 
неделю постарай-
тесь не ввязываться 

в конфликты и выяснения от-
ношений. В данный период 
хорошо отправиться в от-
пуск или начать его планиро-
вать. На даче постарайтесь 
оставлять себе время для 
отдыха – нельзя столько 
работать!

ЛЕВ. Знакомства с 
приятными и полез-
ными людьми ждут 

вас в ближайшее время. Не 
отказывайтесь от заплани-
рованных встреч и прини-
майте интересные предло-
жения. Как только появится 
свободное время, постарай-
тесь дойти до врача.

ДЕВА. Позитивный 
настрой – вот что по-
может вам успешно 

пережить этот эмоциональ-
но насыщенный период жиз-
ни. Вас будет окружать мно-
го новой информации и но-
вых знакомых. Вечера по-
святите близким людям. В 
последнее время вы слиш-
ко м м а л о уд е л я л и и м 
внимания.

ВЕСЫ. Постарай-
тесь прожить эту не-
делю без конфлик-

тов. Это будет непросто, 
ведь окружающие могут по-
требовать от вас слишком 
многого. Сосредоточьтесь 
на собственных делах, сде-
лайте для себя что-то при-
ятное. Главное – сохранять 
спокойствие.

СКОРПИОН. Чтобы 
отстоять звание са-

мостоятельной и финансо-
во независимой барышни, 
придется любые проблемы 
решать без посторонней по-
мощи. Хотя желающих вам 
помочь будет предостаточ-
но. Не ищите легких путей! 
Ведь бескорыстных и чест-
ных людей очень мало. Ско-
рее всего, «доброжелатели» 
захотят чего-то взамен.

СТРЕЛЕЦ. Эмоци-
ональная защищен-
ность – вот к чему вы 

стремитесь. И неважно, ка-

кой сферы жизни это каса-
ется. Поэтому остерегай-
тесь открывать душу мало-
знакомым людям. Даже от 
друзей лучше скрывать под-
робности своей частной 
жизни.

КОЗЕРОГ. Насы-
щенный период в 
вашей жизни закон-

чился, в ближайшем буду-
щем вы будете мирно плыть 
по течению. Не удивляй-
тесь, если интерес к вам со 
стороны окружающих зна-
чительно снизится. Воз-
можно, в это время стоит 
отдохнуть от общения и за-
няться собой.

ВОДОЛЕЙ. Повы-
шение зарплаты, ко-
торое вам д авно 

обещали, наконец может 
превратиться из мечты в 
реальность. На выходных 
займитесь уборкой – она от-
в лечет в ас от лишни х 
мыслей.

РЫБЫ. Шопинг 
ока жется весьма 
успешным. Вы не 

пропустите ни одной рас-
продажи. Так что на сэко-
номленные деньги обяза-
тельно приобретите что-
нибудь для дома. Брать кре-
дит или давать в долг сейчас 
нежелательно.

Астролог 

Марианна ГОНЧАРОВА 

Деловой гороскоп: 1–7 августа

«ŠKODA AUTO»: Сокровенная Россия глазами чешского автобренда

Красота России – стимул для рекордов 
«ŠKODA AUTO» и 
продюсерская компания «LAV 
Productions» при поддержке 
Русского географического 
общества и информационной 
мультимедийной службы 
L!FE организовали 
масштабный автопробег 
«Сокровенная Россия»: 
35 000 километров открытий 
со ŠKODA». Участники 
проедут по самому длинному 
незакольцованному 
маршруту по территории 
одной страны – от Никеля 
до Магадана. Результатом 
автомарафона станет 
составление путеводителя 
по уникальным местам 
России и, возможно, 
попадание в книгу рекордов 
Гиннесса. В середине июля 
участники путешествия 
побывали в Архангельске. 

Основатели компании «LAV 

Productions» тележурналист Ан-

дрей ЛЕОНТЬЕВ и руководитель 

экспедиции Александр ВОРО-

БЬЕВ с 2009 года организуют экс-
тремальные путешествия на ма-
шинах в отдаленные уголки Рос-
сии и зарубежья. Автопробег «Со-
кровенная Россия» стартовал 20 
июня в городе Никель Мурманской 
области и через 72 дня завершится 
на Дальнем Востоке в Магадане. 

Одна из важнейших целей про-
екта – посетить места, которые ра-
нее не описывались в путеводи-
телях, свернуть с «заезженных» 
трасс, проехаться по бездорожью 
небольших городков и деревень, 
увидеть «скрытые» достоприме-
чательности регионов и предста-
вить их россиянам. 

«Еще один принцип нашего 
проекта заключается в том, что 
мы не можем ездить по одной и 
той же дороге дважды, то есть воз-
вращаться. Поэтому мы выбира-
ем не только федеральные трас-
сы и хорошие дороги. Допустим, 
вчера мы ехали из Плесецка в Ар-
хангельск. Дорога гравийная, ка-

чество ее понятно. Но то, что мы 
видели по пути, нас потрясло. Ве-
ликолепные виды. Эти места дей-
ствительно стоит посетить», – рас-
сказал Александр Воробьев. 

По словам участников авто-
пробега, непредвиденные обсто-
ятельства заставили их увеличить 
маршрут до 37 тысяч километров: 
путешественники из Индии опере-
дили российскую команду, поста-
вив точно такой же рекорд в 36 ты-
сяч километров. Члены экспеди-
ции «Сокровенная Россия» не со-
мневаются, что смогут его побить. 

В Архангельск путешествен-
ники прибыли на тридцатый день 
пути. За месяц они преодолели 17 
тысяч километров, что составля-
ет среднестатистический годо-
вой пробег легкового автомобиля 
в России. По словам Максима ЛЕ-
ОНОВА, «первой машины» проек-
та, три кроссовера «ŠKODA Yeti», на 
которых передвигается команда, 
хорошо преодолевают все труд-
ности дороги. Никаких поломок не 
произошло, кроме двух проколов 
колеса, один из которых случился 
на пути из Плесецка в Архангельск. 

Партнером пробега выступи-
ло Российское географическое 
общество, которое, как считают 
участники экспедиции, заинтере-
совано в подобного рода проек-
тах, заново открывающих красоты 
страны. Путешественники убеж-
дены, что в России гораздо боль-
ше интересных мест, чем за гра-
ницей, и Русский Север в их числе. 

«Я первый раз в Архангельской 
области, и я не знала, что здесь та-
кое количество деревянных объ-
ектов – церквей, домов, мостов. 
Это замечательно. Обо всем хо-
чется рассказать. Вчера мы посе-

тили деревянную церковь в Пие-
ле. Специально для нас ее откры-
ли, мы посмотрели эту красоту из-
нутри. Здесь нас больше всего за-
интересовали косторезная фабри-
ка в селе Ломоносово и дом в Хол-
могорах, где отбывал ссылку Иван 
VI», – отметила журналист авто-

пробега Екатерина СИМОНОВА.

АВТО БРАВО

официальный дилер ŠKODA 
в Архангельской области

г. Архангельск, 

ул. Октябрят, 33, к.1 
тел. (8182) 46-25-25

ООО «АВТО БРАВО». Реклама.

CLASSIFIED
Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ИЗВЕЩЕНИЕ

 ■ Октябрьский районный суд города Архангельска по заявле-
нию Н.И. Безбородова, проживающего в г. Архангельске о призна-
нии недействительной ценной бумаги – сберегательного серти-
фиката серии СЧ № 4445328 на сумму 450000 рублей, выданному 
25.06.2016 года ПАО «Сбербанк России» Архангельского отделения 
№ 8637/0144 и восстановлении прав на нее определил запретить 
ПАО «Сбербанк России» Архангельское отделение № 8637 произ-
водить платежи или выдачи по данной ценной бумаге. Нашедше-
му данный сертификат предлагается вернуть его в любое отделе-
ние ПАО «Сбербанк России».

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» предо-
ставляется персональная скидка до 26% на покупку стройматериа-
лов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Под-
бор квартир для покупки по «военной ипотеке», с использованием 
материнского капитала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-
07. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.


